

DEMUENYNCK (*Auguste - Pierre - Gustave*), Général-major honoraire, commissaire de District (Ostende, 16.5.1876—Bruxelles, 23.4.1942). Fils de Joseph-Auguste et de Beyens, Clémentine.

Entré à l'École militaire en décembre 1895 à la 61^{me} promotion A et G, il sort sous-lieutenant d'artillerie en juin 1900 et prend du service au 4 A. Il participe avec succès au raid cavalier Arlon-Ostende en 1904.

Il s'engage au service de l'É. I. C. en qualité de chef de secteur de 2^{me} classe et s'embarque le 4 août 1904. Il est désigné pour le secteur de Mahagi — aux confins N.-E. de la Colonie — dont les populations sont en majeure partie insoumises. Il dresse la carte du secteur, recueille les renseignements qu'il publiera sous forme de Monographie du Pays des Alurs ou Alulu et obtient la soumission de cette importante peuplade.

En 1907, il est désigné pour prendre le commandement du camp de l'Uere chargé de tenir en respect les sultans Semio et Sasa. Avec les seuls moyens dont il disposait, il obtient la soumission de ces deux importants chefs indigènes. Fin de terme il rentre en Belgique le 25 décembre 1907.

Deuxième séjour du 24 septembre 1908 au 14 juillet 1911. Nommé capitaine de la Force Publique il est chargé du commandement de la compagnie de la Force Publique Mongala. Il y mène une action énergique pour assurer le maintien de l'ordre dans le territoire des Budja. Il dirige deux opérations de police dans les régions difficiles boisées et marécageuses des insoumis de la Melo et de Budja-Monbongo dont il obtient la soumission. Le 5 janvier 1910, il vient prendre le commandement de la Compagnie d'artillerie et du génie au fort de Shinkakasa-lez-Boma.

Troisième séjour : du 14 février 1912 au 7 mai 1914. Il s'embarque en qualité d'adjoint supérieur et est désigné pour le District du Moyen-Congo à Léopoldville. En 1913, il remplit en interim les fonctions de commissaire de District et rentre en Belgique à temps pour prendre part à la guerre de 1914.

Rentré à l'armée comme capitaine d'artillerie le 31 juillet 1914, il fait brillamment toute la campagne 1914-1918. Il se distingue comme commandant de batterie à Grimbergen, Termonde, sur l'Yser et au saillant d'Ypres.

Les distinctions honorifiques sont accompagnées de citations élogieuses.

Il obtient notamment en même temps que la décoration du *Distinguished Service Order* (D. S. O.) quatre citations pour acte de bravoure au *Summary* de la Division Britannique d'Ypres à laquelle son régiment d'artillerie avait été attaché.

Demuyenck finit la Campagne comme major d'artillerie.

Nommé lieutenant-colonel, puis colonel, il commande le 13^{me} régiment d'artillerie à Tournai.

En 1932 il est admis à la retraite et nommé général-major honoraire.

Demuyenck fut un excellent colonial et un soldat remarquable, ses distinctions honorifiques l'attestent : grand officier de l'Ordre de Léopold II, commandeur de l'Ordre de Léopold, de l'Ordre de la Couronne, de l'Ordre de Léopold II, avec glaives, chevalier de l'Ordre royal du Lion, Croix de guerre, 4 palmes, 4 lions, *Distinguished Service Order*, Étoile de service à 3 raies, Médaille de l'Yser, etc.

Publications. — *Le rail Arlon-Ostende*, Édit. Savoué, Louvain, 1904. — *Au Pays de Mahagi*, Monographie des Alulu, *Bulletin de la Soc. R. B. de Géographie*, 1908.